
520
 

文／理事長 林世忠 2008.06.29

  翻閱 6 月 23 日自由時報頭版暨特稿《標題：

台電 82 座風力發電廠 51 座故障；能源政策不能

只靠作秀》，以及上週高縣政府公文：函轉自來水

公司為提升澄清湖風景區旅遊品質，擬考慮將鳥

松濕地公園（或圓山高爾夫練習場）闢為大型遊

覽車停車場，而將召開研商會勘等事；小弟深覺

能源政策、觀光交通與環保生態、價格經濟之間，

充滿著矛盾與對立，如何權衡確實需要很大的智

慧。為能源開發、生態旅遊或觀光旅遊而破壞現

有的鹽灘地、濕地公園之環境生態疑慮，政府官

員與國營事業的主管不是矇蔽事實， 就是曲解胡

弄一番，民眾與關心生態環境的社團會員就不知

未來該怎麼辦才好。 

  近來面臨政府與國營事業「聯手」、「積極」

進行的開發案，一波未平，一波又起。相對於本

屆理監事會上任以來，專職人事因準備升學、肝

疾休養、另有高聘者而相繼提辭，前者需要會員

不吝提供意見、智慧、情資、人力、論述(於媒體)、

小額捐款；後者尚請會員多加體諒現有專職人力

不足、服務不周(熱絡依然ㄛ)；預算收入未能趕

上預期的進度，仍請會員在鞭策之餘多加體恤，

更期待大夥兩肋插刀的關切、協助會務的發展與

經營方向的指導。 

  高雄市野鳥學會自 1984 年開始把永安濕地

列為水鳥(候鳥)調查點、繫放點，無償投入的義

工與鳥友，於長期監測、教育推廣、生態解說、

種子訓練、鄉政關懷、出版刊物與座談研習等活

動上；其精神是前仆後繼、無畏烈日；其態度是

無怨無悔、甘之如飴；其頻率如海水般是不可斗

量的。 

從五月五至今五十五  依然得到一個全都無 

   縣府的晴天霹靂   是後永安的肇端 

    台電的陣仗禮遇  是保育人的悲歌 

     永安的條件呼應  猶宮牆上的潘安 

      老天的烈日滂沱  是效應抑是懲罰 

    我們帶著憨直與魯直  本著誠意與綠意 

     受到客氣的接見  得到柔性的回絕 

  在既等待又忍耐 既溝通又不通的歪斜線間 

 我們找不到交集  卻捧回一個空集合回鳥會 

  過去的折衷  撼動不了當家的決心 

 過去的努力  意會一個階段的結束 

看〝海〞波濤     看〝海〞掙扎 

     看〝海〞包容   看〝海〞平靜 

有空回來～ 

    幫我們送炭 幫我們加油 

     幫我們出點子 幫我們爬格子 

       幫我們...... 若我們做得不夠 

 

(5 月 5 日縣府舉行永安鹽灘生態旅遊工作會議，

本人與總幹事林昆海參加，首度獲悉台電在永安

鹽灘將設置太陽光發電計畫；據悉，台電已計畫

一年以上了......) 
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